

Liebe Siedlerinnen und Siedler,

wir haben am 20.07.2025 mit vielen Gästen und dank Eurer Unterstützung ein tolles Siedlerfest gefeiert. Getränke und Essen waren ausverkauft; Petrus muss auch ein Goldsteiner sein, denn das angekündigte Gewitter kam erst nach Festende.

Nach einer kurzen Verschnaufpause im August geht es im Herbst mit einigen Veranstaltungen weiter.

Am Donnerstag, dem 25.09.2025 findet ab 18.00 Uhr ein **Vortrag zum Hess. Nachbarschaftsrecht** im Bürgerhaus Goldstein statt. Referent wird der Wohn- und Gartenberater Martin Breidbach vom Landesverband Hessen sein. Die Teilnehmerzahl ist auf 30 Personen begrenzt. Bitte kommen Sie bei Interesse rechtzeitig zur Veranstaltung.

Die nächste **online-Gartenwoche** im Oktober/November greift das Thema Pflanzenschutz im Hausgarten auf. Die genaue Ausschreibung wie auch der Hinweis auf die **online-Woche zum Wohneigentum** finden Sie in einer der nächsten Verbandszeitungen.

Was Wohneigentum bedeutet? fragt der gemeinnützige Verband Wohneigentum und nimmt mit einer Online-Umfrage ein Thema in den Blick, das in den aktuellen wohnungspolitischen Diskussionen wenig beachtet wird: Welche Bedeutung hat Wohneigentum heute für die Menschen?

Diese Frage können Sie in der [Online-Umfrage](https://www.verband-wohneigentum.de/bv/on246264). (Link: <https://www.verband-wohneigentum.de/bv/on246264>) über Ihre Wohn- und Lebenssituation beantworten. Eine Teilnahme ist bis zum 31.08.2025 möglich.

Ein weiterer **Busausflug** für den Herbst ist in Planung. Wahrscheinlich können wir ihn erst kurzfristig Anfang September ausschreiben, da die Terminbestätigungen noch fehlen. Achten Sie bitte in der nächsten Verbandszeitung auf den Einleger!

Am **Frankfurt Marathon**, dem 26.10.2025 treffen wir uns An der Frankfurter 91, um gemeinsam die Läuferinnen und Läufer anzufeuern. Es wird wieder Getränke, einen kleinen Imbiss und Kaffee und Kuchen geben. Termin also bitte schon vormerken.

Die Aktion der **Wärmebildaufnahmen** kann je nach Außentemperatur voraussichtlich im letzten Quartal d.J. auch wieder anlaufen. **Interessierte melden sich bitte in der Geschäftsstelle der SGG telefonisch oder per E-Mail an.** Je Gebäude wird eine Kostenpauschale von 30 € erhoben, die der Landesverband per Rechnung erhebt. Das Angebot richtet sich ausschließlich an Mitglieder der Siedlergemeinschaft.

Vorstandmitglied Holger Wollmann hat das Thema **Fernwärme in Goldstein** dauernd auf der Agenda. So hat er kürzlich erfahren, dass es vereinzelt Möglichkeiten gibt, zukünftig Häuser an Fernwärme anzuschließen. Um zu erfahren, ob und wann ein Fernwärmeanschluss für eine bestimmte Adresse möglich ist, können sich Interessenten jetzt ganz einfach über den Online-Verfügbarkeitscheck auf www.mainova.de/fernwaerme informieren. Fällt die Antwort positiv aus, können Eigentümer direkt eine entsprechende Anfrage stellen. Andernfalls besteht die Möglichkeit, seine Kontaktdaten zu hinterlassen, um sich von Mainova zu alternativen Energielösungen beraten zu lassen.

Sollten Sie zu diesem Punkt Fragen und Anregungen haben, sprechen Sie Holger (Tel. 0174 2024613) gerne an.

Über folgende Informationen aus unserem Landesverband möchten wir Sie ebenfalls informieren:

Die **Verbandszeitung „Familienheim und Garten“** ist auch in **digitaler Form** erhältlich und wird zum Jahresende neu aufgelegt. Wer die digitale Ausgabe wünscht, erhält kein Papierexemplar mehr zugestellt. Wer die Zeitung online lesen möchte, meldet sich bitte in der Geschäftsstelle der SGG.

Die Verbraucherzentrale Hessen bietet auf ihrer Homepage einen **Fakeshop-Finder** als Verbraucherschutz bei online-Bestellungen im Internet an. Hier kann man vorab checken, ob ein Shop seriös ist und man nicht Geld bezahlt und keine Ware erhält. Einfach mal testen unter <https://www.verbraucherzentrale.de/fakeshopfinder-71560>

Am 15.11.2025 findet der **Landesverbandstag** in Kassel statt. Neben den Regularien findet die Wahl eines neuen Landesvorstandes statt. Der langjährige Vorsitzende Michael Schreiber wird nicht mehr zur Wahl antreten wie auch der für Finanzen zuständige Stellvertreter Fredy Bitzer. Der neue Landesvorstand wird in der Verbandszeitung veröffentlicht.

Wir schließen aktuelle Infos von der Autobahn an:

Gibt es Alternativen zum Ausbau der Autobahn A5? Helfen 10 Spuren gegen Staus?

Etwa 70 Prozent der Staus auf der A5 resultieren aus regionalem Berufsverkehr und dem Versorgungsverkehr des Rhein-Main-Gebietes. **Pro Werktag** fahren mehr als **460.000 Menschen** zur Arbeit ins Frankfurter Stadtgebiet, umgekehrt pendeln ca. **130.000 Menschen** aus Frankfurt ins Umland zur Arbeit. Hinzu kommt der Berufsverkehr zwischen den umliegenden Kommunen. Die Verkehrsbelastung wuchs kontinuierlich. Das bestreitet niemand.



**Aber: Lösen immer breitere Autobahnen das Problem auf Dauer?
Wir fragen: Was müsste passieren, damit Menschen auf das Auto verzichten?**

Ein Bündnis von über 60 Organisationen, die den Ausbau der A5 ablehnen, macht konstruktive Vorschläge dazu. Denn: Autobahnausbau bringt nicht weniger Stau, sondern Stau auf mehr Spuren. Die Straßen in Frankfurt oder Eschborn werden ja nicht breiter. Mehr Parkplätze gibt es auch nicht.

Unter Mitwirkung der BI "Es ist zu laut!" entstand ein Dokument, das aufzeigt, wie die Stausituation auf der Autobahn überhaupt gelöst werden kann. Es geht dabei um folgende Themen:

-  **Ausbau des regionalen Schienenverkehrs**
-  **Mehr kommunaler ÖPNV auf die Schiene**
-  **Gleichstellung der Verkehrsmittel**
-  **Mehr Kapazitäten für den Schienengüterverkehr**
-  **Radverkehr fürs Pendeln attraktiv machen**

Neugierig? – Dann werfen Sie mal einen Blick rein:



Langfassung



Kurzfassung

Das vollständige Dokument mit fast 40 Seiten und die 5-seitige Kurzfassung stehen als PDF über die QR-Codes zum Download und Nachlesen bereit.

Noch mehr Infos zum Thema:

<https://www.esistzulaut.org/>

<https://www.stoppa5ausbau.de/>

Stand: Juli 2025

Mit freundlichen Grüßen

Martin Dreher
1. Vorsitzender

Holger Wollmann
2. Vorsitzender